

Call for Papers

„Aktuelle Forschungen der Körper- und Emotionssoziologie“

Workshop der **Sektion „Körper- und Emotionssoziologie“**
der Österreichischen Gesellschaft für Soziologie

24.-25. Oktober 2024, Karl-Franzens-Universität Graz

Galten Körper und Emotionen, Leiber und Affekte, noch vor einigen Jahrzehnten als ungewöhnliche Gegenstände in der Soziologie, über deren soziologische Relevanz gestritten wurde, so sind beide Forschungsthemen international inzwischen gut etabliert und in ihrer zentralen Bedeutung für das Verständnis sozialer Phänomene anerkannt. Mehr noch: Körper und Emotionen sind – wie Materialität allgemein – als fundamentale und integrale Bestandteile des Sozialen in den Mittelpunkt der Soziologie gerückt: Soziale Akteur:innen sind nicht nur Menschen aus Fleisch und Blut, sondern sie zeichnen sich insbesondere auch dadurch aus, dass sie Gefühle haben.

Vor diesem Hintergrund wird der Workshop aus zwei Teilen bestehen:

- (a) **Author meets Critics-Gespräch mit Helena Flam**, eine der Mitbegründerinnen der Emotionssoziologie im internationalen Kontext. Auf Basis eines einleitenden kurzen Statements Flams zur Frage wie man Emotionen in Institutionen und emotionale Regime untersuchen kann (auf Basis ihrer Beiträge für das *Research Handbook on the Sociology of Emotions* (2024, ed. by H. Flam), werden zwei bis drei Nachwuchswissenschaftler:innen Gelegenheit für replizierende Kommentar erhalten, an die sich eine offene Diskussion anschließt.
- (b) **Vorträge zu aktuellen Forschungsarbeiten aus dem Bereich der Körper- und Emotionssoziologie**. Diese können sich beziehen auf
 - *Theoretisch-konzeptionelle Arbeiten* im Themenbereich Körperlichkeit, Leiblichkeit Emotionalität, Affektivität oder an den Schnittstellen zwischen Körper- und Emotionssoziologie, auch unter Einbeziehung philosophischer und sozialtheoretischer Ansätze und unterschiedlicher theoretischer Zugriffe und Begriffe.
 - *Methodologische Reflexionen* einer soziologischen Auseinandersetzung mit Körperlichkeit und Emotionalität bzw. Leiblichkeit und Affekten
 - *Empirische Arbeiten* unter Berücksichtigung vielfältiger relevanter Phänomene wie z.B. Sport, Sexualität, Religion, Arbeit oder Digitalisierung

Wir bitten um Zusendung von Vortragsvorschlägen für den Teil b der Veranstaltung in einem Abstract (maximal eine halbe Seite) bis zum **20.08.2024** an die Sprecher:innen der Sektion:

Antonia Schirgi (antonia.schirgi@uni-graz.at) und **Stefan Laube** (stefan.laube@jku.at)

Im Rahmen der Veranstaltung werden wir auch eine Mitgliederversammlung der Sektion abhalten.

Call for Papers

'Current research in the sociology of the body and emotions'

Workshop Section 'Sociology of the Body and Emotions'
of the Austrian Society for Sociology

October 24-25, 2024, University of Graz

While bodies as well as emotions and affects were still considered unusual objects in sociology a few decades ago and their sociological relevance was the subject of debate, both research topics are now well established internationally and recognized for their central importance in understanding social phenomena. What's more, bodies and emotions - like materiality in general - have become the focus of sociology as fundamental and integral components of the social: social actors are not only people made of flesh and blood, but are also characterized in particular by the fact that they have feelings.

Against this background, the workshop will consist of two parts:

- a) **An Author meets Critics conversation with Helena Flam**, one of the co-founders of the sociology of emotions in an international context. Based on a short introductory statement by Flam on the question of how to study emotions in institutions and emotional regimes -- based on her contributions to the *Research Handbook on the Sociology of Emotions* (2024, ed. by H. Flam) -- two to three young scholars will be given the opportunity for a replicating commentary, followed by an open discussion.
- b) **Presentations on current research in the sociology of the body and emotions.** These may relate to
 - *Theoretical-conceptual work* in the areas of embodiment, emotionality, affectivity or at the interfaces between sociology of the body and emotions, also including philosophical and social-theoretical approaches as well as different theoretical concepts.
 - *Methodological reflections* on a sociological examination of the body, emotions and affects.
 - *Empirical work* taking into account a wide range of relevant phenomena such as sport, sexuality, religion, work or digitalization.

We kindly ask you to send a proposal for a presentation for part b of the event (maximum half a page) to the speakers of the section by **20.08.2024**:

Antonia Schirgi (antonia.schirgi@uni-graz.at) und **Stefan Laube** (stefan.laube@jku.at)

As part of the event, we will also hold the annual meeting of the section.